

A Carouge/GE

La fête japonaise va faire vibrer la Ville royale

C'est devenu un rendez-vous qui attire chaque année des milliers de visiteurs: organisée pour la onzième fois par le Japan Club de Genève, la fête japonaise aura lieu dimanche 29 septembre à Carouge, de 11 heures à 17 heures, sur la grande place de Sardaigne. La Ville royale fondée par le Duc de Savoie et Roi de Sardaigne Victor-Amé III accueille traditionnellement cette fête de l'empire du Soleil levant.

Au menu, musiques, concerts, danses, cuisine, mangas, origami, ikebana (art floral), bref, tout ce qui fait aujourd'hui le charme du Japon. Entrée libre.

Une journée au rythme du Japon, une journée pour se plonger (ou se replonger) dans l'atmosphère stimulante et agréable de la culture japonaise: c'est ce que propose, comme chaque automne désormais, la fête japonaise organisée par le Japan Club de Genève avec le soutien de la Ville de Carouge et du consulat du Japon à Genève. Dimanche 29 septembre, la place de Sardaigne vivra ainsi au rythme et aux couleurs du Japon, sous la bienveillante protection des koinoboris, ces carpes volantes, symboles de chance et de bonheur, qui flotteront au-dessus de la fête. C'est toute l'ambiance bon enfant et joyeuse des matsuris, ces petites fêtes de villages et de quartiers qui foisonnent un peu partout au Japon, que l'on retrouvera à Carouge.

Hasard du calendrier, cette fête correspond aussi au 160^e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre la Suisse et le pays du Soleil levant. Une longue histoire d'amitié et de coopération entre deux pays qui partagent un même souci d'indépendance et de fidélité à leurs traditions. Preuve de son succès et de son rayonnement, la fête japonaise de Carouge vient d'ailleurs d'être reconnue comme un événement officiel de célébration par l'ambassade du Japon à Berne.

Une atmosphère simple et décontractée

Comme l'hirondelle qui annonce le printemps, la fête japonaise annonce le retour

de l'automne avec ses températures plus fraîches et ses couleurs plus tendres. L'idéal pour déambuler de stand en stand et s'initier à sa guise aux mille et une facettes de cette culture nipponne qui séduit plus que jamais le monde entier. Si le Japon attire chaque année un nombre record de jeunes et de touristes, un mouvement encore accentué par la faiblesse du yen, la fête japonaise de Carouge permet de baigner dans son atmosphère simple et décontractée tout au long de la journée.

Musique, concerts et ninjas

Sur la grande scène, beaucoup de musique: les tambours qui ouvriront la fête, deux concerts de shamisen (des instruments à cordes pincées originaires, pour l'un, du nord du Japon et, pour l'autre, d'Okinawa), un concert de flûtes à bec, un concert du chœur japonais Outano-kai, un concert de J-Pop... Dans un registre tout aussi raffiné mais plus martial, une démonstration d'aïkido enchantera les spectateurs par sa rigueur et sa force maîtrisée. Un atelier ninja par l'école Tenroshu permettra aussi de découvrir cet incontournable de la culture japonaise, tandis que des cours d'initiation à la langue nipponne seront aussi proposés. De nombreux ar-



tics seront en vente: accessoires, bibelots, produits faits à la main à partir de kimonos recyclés, aquarelles et calligraphies...

Et pour accompagner cette vaste envie de découverte, quoi de mieux que les mille et un délices de la cuisine japonaise? Il y aura de tout, pour tous les goûts et tous les appétits! La place de Sardaigne, dimanche, prendra aussi l'allure, avec ses stands multiples, d'une grande et accueillante agape! ■

ROBERT HABEL